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VERBALE N° 11 
 

Consiglio Direttivo del giorno 4 Settembre 2023 - ore 15.30 
 
 
Il giorno 4 Settembre dell'anno duemilaventitre, con inizio alle ore 15.30, si è 
riunito, il Consiglio Direttivo dell'AFORP presso la sede associativa in via Papalia, 16 a 
Bari per discutere e deliberare sul seguente Ordine del Giorno: 
 

 
1. Prosieguo attività; 
2. Chiusura sede associativa; 
3. Delega tesoriere ed attività ad essa connesse; 
4. Riorganizzazione del servizio di segreteria; 
5. Varie ed Eventuali. 

 
 

 
Sono Presenti: 
Grazia Guida (Presidente) 
 
Michele Laranga (Vice-Presidente) 
 
 
I Consiglieri: 
Franco Di Bella, Antonio Mancarella, Ornella Miano, Oreste Iavazzo. 
 
I Probivri: 
Anna Linda Caponio 
 
 
 
Constatata la regolarità del Direttivo e verificata la presenza dei Consiglieri, si 
dichiara valida la seduta. 
 
 
Il ruolo di verbalizzanti è assegnato a Domenico De Russis.  
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OdG Punto 1 - Prosieguo attività 
 
 
Prende la parola il Presidente Grazia Guida 
 
Il Presidente Grazia Guida illustra le attività che l’AFORP dovrà attuare in 
considerazione della criticità del payback con azioni verso il Governo nazionale e le 
commissioni parlamentari e di convocare un’assemblea straordinaria degli associati 
per informarli sulla evoluzione della stessa criticità. Sul piano nazionale relativamente 
a FIFO comunica che si sta lavorando per la migliore soluzione che porterà alla elezione 
del nuovo Presidente nazionale.  
Relativamente alle attività programmate informa che sono previsti due eventi: il primo 
in accordo con Confcommercio Puglia sugli stati generali della sanità e sul futuro della 
Piccola e Media Impresa da tenersi presso la Fiera del Levante e un evento sulla 
criticità del payback ma anche su una proposta articolata da presentare al Governo 
Meloni,  già inserito nel calendario del Forum per il giorno 22 Settembre nell’ambito 
della 7^ edizione del Forum del Mediterraneo in sanità, che si terrà a Bari nei giorni 
20-21 e 22 settembre presso Villa Romanazzi Carducci. 
 
Su proposta della Presidente Grazia Guida il Consiglio Direttivo approva la spesa di 
partecipazione al Forum del Mediterraneo e la spesa relativo al banchetto espositivo 
che sarà contrassegnato da loghi AFORP.  
 
Su proposta del Presidente Grazia Guida,in continuità con il passato e le buone 
relazioni esistenti con il Gruppo Telenorba,  il Consiglio Direttivo approva all’unanimità 
la proposta editoriale e la relativa spesa del gruppo Fax-Telenorba  dello speciale Fiera 
del Levante 2023. 
 
OdG Punto 2  -  Chiusura sede associativa 
 
Su proposta della Presidente Grazia Guida, considerato lo scarso utilizzo della sede 
storica e per razionalizzare le spese ma anche in previsione del trasferimento presso 
Confcommercio Bari-Bat, presso la sede di Via Amendola, il Consiglio Direttivo 
approva all’unanimità la chiusura definitiva della sede di Via Papalia. I documenti, 
l’attrezzatura e l’arredo saranno trasferiti in una altra sede logistica.    
 
OdG Punto 3  -  Delega tesoriere ed attività ad essa connesse 
 
La Presidente Grazia Guida, in continuità con quanto deliberato dal Consiglio 
Direttivo, verbale n. 10 del 24.07.2023, propone di confermare la delega di Tesoriere 
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al Consigliere Franco Di Bella con delega bancaria, che accetta l’incarico, in quanto 
presente alla riunione di direttivo. 
Il Consiglio Direttivo ratifica all’unanimità. 
 
OdG Punto 4 - Riorganizzazione del servizio di segreteria 
 
Su proposta della Presidente Grazia Guida, in continuità con quanto già deliberato dal 
Consiglio Direttivo, verbale n. 10 del 24.07.2023, il Consiglio Direttivo approva 
all’unanimità la riorganizzazione del servizio di segreteria con la nomina del 
Consulente De Russis Domenico, che offrirà supporto operativo e tecnico alla 
presidenza, al Consiglio Direttivo e agli associati, di coordinamento delle attività 
associative per meglio rispondere ai bisogni dell’associazione.  
 
OdG Punto 5 – Varie ed eventuali 
 
Nuovi percorsi formativi e strategie aziendali 
Su proposta della Presidente Grazia Guida e del Consigliere Franco Di Bella, in 
previsione delle nuove sfide che l’associazione vuole raccogliere con la condivisione di 
un percorso anche di carattere formativo il Consiglio Direttivo considera la possibilità 
di affidare a figure professionali di altissimo livello la possibilità di accompagnare le 
imprese, in nuovi percorsi di strategie aziendali caratterizzati da segmenti formativi e 
della conoscenza.   
 
 
Pianificazione attività di comunicazione ed editoriali 
Dopo la sospensione estiva, nel principio della programmazione delle nuove attività 
editoriali, ha ritenuto di incontrare in presenza il responsabile giovani imprenditori 
Fabio Tedesco e il responsabile editoriale Andrea Lorusso, onde proseguire le azioni 
in essere e pianificare le nuove attività. Il responsabile giovani imprenditori 
continuerà il lavoro associativo con il prosieguo delle attività in essere ed inoltre lo 
stesso rappresenterà il gruppo giovani al Forum del Mediterraneo, insieme al 
Coordinamento Donne e alla delegata alla formazione in rappresentanza 
dell'associazione. Il responsabile editoriale Andrea Lorusso, dopo ampia discussione 
alla presenza dei consiglieri e di un componente dei probiviri, ha esternato 
perplessità sulla linea editoriale legata al n. 53 di luglio 2023 di Vivilasanità, perchè 
concentrato sul payback. La presidenza insieme ai consiglieri hanno confermato la 
linea editoriale che è sempre orientata a mettere in risalto le necessità prioritarie del 
comparto e delle imprese associate, che in questo momento attraversano una crisi 
strutturale e che con il payback la stessa viene drammaticamente accentuata. 
Pertanto la presidenza ha preso atto della volontà di rinuncia dall'incarico di 
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responsabile editoriale di Andrea Lorusso, pur avendo chiesto allo stesso se ci fossero 
indicazioni di nuova progettualità tenendo centrali le criticità in essere.   
Pur apprezzando il lavoro svolto del collega Lorusso, pur ritenendo che la diversità di 
opinioni è sempre motivo di democrazia e vivacità associativa, la presidenza e il 
consiglio direttivo hanno ribadito che, oggi più che mai, la sopravvivenza delle 
aziende, deve essere messa al centro della ragionevolezza di rappresentanza e delle 
azioni editoriali. Nella seduta del consiglio è stata affidata al Consigliere Antonio 
Mancarella già delegato alla comunicazione, ad interim la delega di Responsabile 
Editoriale. Che accetta in quanto presente ai lavori del consiglio direttivo. Che 
accetta in quanto presente ai lavori del consiglio direttivo. 
 
Soci Ordinari e Simpatizzanti 
Il collega Andrea Lorusso inoltre ha posto cenno sulla differenza di rappresentanza 
tra soci ordinari e soci simpatizzanti e sulla adesione dei soci simpatizzanti. Il 
presidente e il consiglio esprimono perplessità su questa posizione e ribadiscono che 
in data 05 luglio 2023, è stata inviata una PEC della Presidenza, con cui è stato 
comunicato il passaggio automatico da soci simpatizzanti a soci ordinari, di quanti 
avevano superato il tempo di permanenza nella categoria simpatizzanti, nel rispetto 
del regolamento e dello statuto associativo. 
Come da regolamento e statuto sono stati accettate le domande dei nuovi soci 
simpatizzanti e si è ribadito che gli stessi non hanno diritto di voto.  
 
Direttivi aperti 
Per quanto riguarda invece le osservazioni sollevate dall’associato Loran, in persona 
di Andrea Lorusso, sulla richiesta di tenere i consigli direttivi aperti si sancisce quanto 
previsto dallo statuto e dal regolamento associativo e si ribadisce che sono stati 
indetti i consigli aperti su tematiche di natura generale su problemi importanti 
(Riunioni del 13 marzo 2023, del 22 maggio 2023, 16 Giugno 2023, 21 Luglio 2023). 
Pertanto considerando legittime le osservazioni, il Consiglio direttivo su richiesta 
scritta da parte di qualsiasi associato e su problemi comuni di natura oggettiva, 
attraverso il Consiglio Direttivo, si procederà all’apertura degli stessi a tutti gli 
associati.  Fermo restando che questa attività è già stata svolta nell’arco di un anno.  
Ringraziando i colleghi Lorusso e Tedesco per gli spunti di riflessione, si congedano 
alle ore 16.00. 
Il Direttivo prosegue con l’ordine del giorno.  
 
Alle ore 17.30 viene tolta la seduta. 
 
                                                Il Presidente         (Grazia Guida)  
 
                                               Il Verbalizzante   (Domenico De Russis)  


